
RAPPORT DES ADMINISTRATEURS 
 

RAPPORT DU PRESIDENT – CHRISTIAN HENROTTE  
Avant l’AG de l’an dernier, un membre de l’OA a manifesté son désir de poser sa candidature au 
poste de Président. 

Afin d’éviter tout conflit potentiel pour un pouvoir quelconque, ce qui est ridicule au niveau 
échiquéen, compte tenu également que j’occupe le poste de Président depuis plusieurs années, 
compte tenu également de l’âge qui avance, j’ai alors proposé de continuer à présider la FEFB cette 
année 2023-2024 et de former la personne en question en lui transmettant tout courrier entrant et 
sortant. Ceci a été respecté  (je ne dis pas que par distraction, l’une ou l’autre copie de mes réponses 
n’ait été oubliée). 

Au niveau du nombre de membres FEFB, nous avons dépassé les 2000 membres au 31/05/2024, ce 
qui ne s’est jamais produit depuis 2008, première année pour laquelle je dispose de chiffres. 

Nous avons hélas perdu un club nouvellement créé (Bastogne) mais les deux clubs créés l’an dernier 
se portent bien (Rochefort et Arlon). 

Cette année, un nouveau club s’est créé à Pont-à-Celles, souhaitons-lui bon succès ! 

Les clubs FEFB disparu ces dernières années (ou arrêté faute de membres) ne semblent pas renaître 
(Chant International des Oiseaux et Rixensart) et deux clubs ont des difficultés en terme de membres 
(je ne citerai pas les noms). 

Nos jeunes continuent à progresser ; parmi les 35 Juniors sur les listes FRBE dépassant les 2000 Elo 
Fide, 11 sont francophones (soit 31%), le premier étant 5ème Junior. A peu de choses près, nous 
sommes au ratio FEFB (qui est de 32%) sur le nombre total de membres. Le retard que nous avions 
depuis très (très) longtemps sur les autres Fédérations se résorbe ! 

Les Inter-Cercles francophones et les Individuels francophones ont de nouveau atteint un nombre 
record de joueurs. De même, les rapides FEFB et les Individuels Jeunesse FEFB gardent le cap ainsi 
que les JEF. 

Notre situation financière reste saine ! 

On ne peut que tous vous remercier ainsi que les membres de l’OA FEFB et les différents mandataires 
pour ce bon parcours. 

Comme les années précédentes, la Communauté française nous attribué un soutien financier pour 
continuer, grâce à nos chargés de mission, à développer les échecs dans les écoles. 
Malheureusement, cette année électorale et les changements/absences de cabinet ne sont pas de 
bon augure pour 2024-2025 qui sera probablement une année perdue pour cet aspect. 

Voici, pour ce qui me concerne, une synthèse des activités 2023-2024 : 

- Administratif 
o Ordre du jour et planification des réunions de l’OA (précisé-validé par le OA) 
o Ordre du jour de l’AG (précisé-validé par le OA) 
o Modifications Moniteur belge 



o Registre UBO  
o Préparation PV de réunion de l’OA  
o Courriers/Rappels divers en tous genres (…mais vraiment tous les genres) 
o Formation pour la continuité de la fonction 

 
- Finances 

o Contrôle et validation des dépenses (qui sont effectuées par le Trésorier ; ceci afin 
d’avoir un double contrôle, ce qui me parait essentiel)  

o Tenue de la comptabilité de l’ASBL (comptabilité double avec un logiciel) 
o Préparation des données des décomptes 
o Suivi du process des Licences G (qui est manuel sur base des fichiers Swar des 

compétitions) 
 

- Tournois 
o Gestion du classement général des JEF 
o Arbitrage de divers JEF 

 
- Site 

o Création d’un nouveau site internet  
o Réorganisation de la documentation FEFB afin de pouvoir confier plus facilement la 

gestion du site et de cette documentation par les membres de l’OA  
o Calendrier FEFB  

 
- Divers 

o Recherche de nouveaux administrateurs 

 

Rapport du Directeur de Tournois Pascal Vandervorst - Saison 2023 - 
2024 
J’ai été nommé administrateur de la FEFB à la suite de l’AG de 2023. 
 
Le poste de D.T. ayant été laissé vacant par Renaud Barreau, ce poste m’a été attribué et je l’ai 
accepté. 
 
Il consiste en l’organisation de deux événements : l’inter-cercles et les tournois individuels 
« adultes » (il serait plus opportun de parler d’open mais je veux simplement faire la 
distinction avec les tournois de jeunes qui sont organisés par le responsable jeunesse). 
 
Plus précisément cela a consisté, en ce qui concerne les ICF : 
 
- Imaginer et organiser le nouveau règlement (deux D4 et deux D5 au lieu d’une D5 à 
plus de 20 équipes) pour 2024 et 2025. Le règlement sur les promotions et 
relégations a été adressé aux responsables des cercles concernés ; 
 
- Créer les séries via tirages au sort tant pour leurs compositions) lorsqu’il y a deux 
séries par division) que pour l’ordre dans les séries ; 
 
Ensuite, pour les quatre rondes : 



- Procéder manuellement aux appariements (système suisse) dans les séries à plus de 
9 équipes étant entendu que pour les séries à 9 il s’agit d’un tournoi fermé et 
j’applique les tables de Berger telles que prévues par le règlement. 
 
- Transmettre le tout à Damien André afin qu’il publie sur le site ; 
 
- Transmettre à chaque club la feuilles qu’ils doivent remplir et qui indique les tables et 
les couleurs de leurs joueurs ; 
 
- Désigner au moins un arbitre en plus de moi-même ; 
 
- M’assurer avant la ronde que la salle est en ordre ; 
 
- Encoder tous les joueurs pendant celle-ci ainsi que les résultats ; 
 
- A la fin de la ronde tout transmettre à Damien pour l’envoi à la FRBE et la publication 
sur le site. 
 
En ce qui concerne les Individuels je me suis occupé du règlement et de l’arbitrage 
proprement dit comme adjoint de Renaud. 
 
J’ai par ailleurs assisté à toutes les réunions du CA soit en présentiel (une fois à Courcelles) 
soit en visio (environ une fois par mois). 
 
Enfin comme arbitre, si l’on ne considère que les organisations purement FEFB, j’ai participé 
au JEF organisé à Liège et à la finale francophone de l’Inter-scolaire. 
 
À la suite de la démission de Timothé et pour autant qu’elle se confirme j’ai déjà accepté de 
m’occuper de la formation des nouveaux arbitres en 2025. 
 

Rapport du Responsable Jeunesse QUENTIN PADOVANO – 2023-
2024 
 
Faits importants de l’année 2023-2024 
- Pas de titres cette année, deux MF (Adrien et Maxime) 
 
- CBJ 
Les joueurs de la FEFB ont récolté 3 Titres de Champion de Belgique à Turnhout (mai 24) : Dana 
Faybish (U18F), Hilel Toledo (U12, première année dans sa catégorie) et Claire Cornil (U8). 
 
A ces résultats s’ajoutent 5 places sur les podiums avec de très belles deuxième place dans des 
catégories très relevées (Fausto Battistelli, Maxime Hauchamps). 
 
L’objectif du nombre de titres, annoncé en 2023 est atteint. 
 
L’année 2025 sera marquée par un retour à Blankenberge et à une organisation classique (coachs 
hébergés sur place).  
L’objectif est de confirmer la tendance avec au moins 4 titres de champion et 5 places sur les 
podiums. 
 
- Circuit JEF 



Le calendrier est organisé par l’OA FEFB ; le Président assure une présence lors des journées JEF.  
Les meilleurs joueurs jeunes ne participent plus au circuit pour plusieurs raisons évidentes mais ce 
circuit reste dynamique et essentiel pour proposer des formats de compétition accessibles aux 
jeunes joueurs débutants ou avec un niveau déjà confirmé.  
Ces compétitions contribuent à créer une identité FEFB et des liens entre nos jeunes joueurs. 
 
- Formation 
Il n’y a pas eu de formation organisée par la FEFB en 23-24. Toutefois, les clubs 
ont été invités (avec des groupements par bassins géographiques) à organiser 
des journées de formation en amont du CBJ.  
Cette programmation fonctionne toujours assez bien. 
Un gros projet a été mis en place par l’académie de Liège.  
Hélas, la communication et l’écart entre ce qui était programmé et ce qui a été mis en 
place a amené à beaucoup d’insatisfactions malgré l’ambition du projet.  
Une partie du subside a été attribué mais pas l’ensemble en attendant la confirmation 
de ce qui a été organisé et ce qui ne l’a pas été. 
 
Le projet est de relancer les formations avec le groupe Elite (avec 2 à 4 moments 
de formation pour 2024-2025).  
L’idée d’un stage résidentiel reste intéressante mais demande beaucoup d’énergie pour la mise en 
place. Des projets de cours en ligne ont été mis en place par des initiatives individuelles.  
 
La FEFB pourrait saisir l’occasion de réorganiser ce genre d’initiatives, après quelques années où 
les demandes étaient d’organiser uniquement du présentiel. 
 
- Interscolaires 
Il y a beaucoup d’engouements pour ces compétitions (appels téléphoniques, contacts fréquents) et 
des candidats pour les manches provinciales. 
Enorme souci actuel, la salle d’Andenne n’avait plus de disponibilités quand la date de la finale 
nationale a été fixée (6 avril).  
En 2025, il faudra absolument bloquer la salle d’Andenne au plus tard à la mi-juin.  
Des solutions sont cherchées actuellement mais sans succès, bloquant la communication sur le cycle 
de compétitions interscolaires. 


